

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

LA HUELGA DE LOS COCHEROS en Francia.

Apesar de las filantrópicas tendencias que hoy dominan en el mundo culto, y aun á despecho de la sociedad protectora de los animales, la huelga de los cocheros ha servido para poner de manifiesto los horrores de que aquí son víctimas los caballos *de fiacre*.

Conviene hacer notar de paso que la huelga de los cocheros es uno de los acontecimientos mas graves que pueden ocurrir aquí donde las enormes distancias hacen indispensable el uso frecuente de rápidos medios de locomoción. Como la historia de este conflicto es realmente interesante procuraremos dar á conocer las condiciones en que trabajan aquí los cocheros de alquiler, condiciones realmente leoninas por mas de concepto. La explotación del servicio de los coches de alquiler está monopolizada por una compañía que posee 8 ó 9000 carruages de alquiler. De este monopolio, como de todos, nacen en primer lugar una tiranía feróz ejercida en perjuicio de los subordinados y una falta de concurrencia perjudicial en alto grado para el público.

En una capital tan extensa como París es de todo punto imposible que los carruages puedan ser inspeccionados en las paradas para establecer la contabilidad y evitar los fraudes por parte del cocho.

Con objeto de regularizar la administración, la compañía ha apelado á un medio que consiste en establecer un contrato con el cocho, por medio del cual, este se obliga á pagar un tanto alzado por día, reservándose las ganancias que ex-

cedan del tipo ó abonando de su bolsillo las diferencias.

A primera vista la combinación no tiene nada de extraño; mas desgraciadamente se ha fijado el tipo de tal manera que es imposible que ningun cocho pueda llegar á cubrirle sino ejerciendo una verdadera tiranía sobre el público.

La tarifa aprobada por el Prefecto de policía establece el precio de franco y medio por la carrera y dos francos por la hora y la Compañía exige al cocho un tanto alzado de 28 á 30 y hasta 34 francos diarios.

Calcúlese que este tipo representa el producto íntegro de 14, 15 ó 17 horas de trabajo y se comprenderá que á menos de contar con las propinas ó de poner tarifas arbitrarias es imposible que el cocho pueda sacar ni aun el producto de su manutención.

Mas, si para esta explotación feróz suministrara la Compañía los caballos necesarios, tal vez fuera mas equitativa. Segun los informes mas autorizados ningun cocho puede cambiar de caballo mas de una vez al día, debiendo por consiguiente trabajar cada caballo unas siete ú ocho horas.

El resultado de esta organización es el siguiente:

El cocho que tiene en general buen olfato, reconoce en seguida lo que él llama el *bon bourgeois* que, ya nacional ó extranjero, tiene las trazas de estar de prisa ó fatigado por una caminata como las que aquí se hacen. Se acerca, se deja interpelar é impone sus condiciones: Si no se aceptan, da un latigazo al caballo y se marcha; si se ve seguido é interpelado contesta que va á remudar el caballo etc. etcétera y el *bon bourgeois* se queda á pie.

A veces nos ha ocurrido en una noche de invierno hallarnos á una legua de nuestro domicilio; tomar un coche y á la mitad del camino anunciarnos el cocho que no puede seguir. Ruegos, amenazas, súplicas; todo en vano.

Entonces hay que echar mano de los grandes recursos. O sacar el revolver y amenazar al cocho con matarle sino sigue ó ofrecerle cinco francos de gratificación. El resultado es en el último caso infinitamente mas seguro.

Estas tiranías habian aumentado en estos últimos tiempos con motivo de la Exposición, en términos tales que la autoridad comenzó á poner mano en el asunto. Entonces los cocheros se quejaron; hicieron ver que era imposible satisfacer las exigencias del público y cumplir sus compromisos con la compañía. Reclamaron á esta, que se negó á escucharlos y entonces se declararon en huelga.

Como acontece en general, aquí donde las asociaciones son tan frecuentes, los cocheros se reunieron y publicaron un manifiesto. Por él hicieron saber al público que la compañía no habia aceptado ninguna de las modificaciones que ellos habian propuesto y que no era mas que á ella á quien debia hacerse responsable del mal servicio.

De este manifiesto resultaba que, á pesar de la Sociedad protectora de los animales, se empleaban como camas para los caballos unos montones de una mezcla de coque, serrin y arena que hacia imposible el descanso de los pobres animales. Unido este bárbaro tratamiento á una alimentación insuficiente se hace imposible que el cocho pueda siquiera llegar al tipo, sobre todo si se

conforma con lo exigido por la tarifa.

La huelga tomó tales proporciones que casi no se veía un coche de alquiler. Mas aquí entra la parte cómica del asunto. La compañía aceptó como cocheros á todos los vagabundos que existen en Paris y los pescantes aparecieron al dia siguiente sirviendo de pedestal á toda suerte de tipos patibularios.

Añadan á estos nuestros lectores que la mayor parte de las veces se trataba de gente incapaz de guiar sin producir una media docena de accidentes por hora; que los apóstrofes, las injurias y las bromas se cruzaban entre los cocheros de profesion y los improvisados antomedontes y pueden formarse una idea de lo que tal situacion habrá sido para los habitantes de Paris.

La huelga persiste aun aunque con menos gravedad. La compañía parece se halla dispuesta á transigir y los cocheros comienzan á ocupar sus puestos poco á poco.

Esta huelga, como tantas otras que aqui se producen, ha servido para que comience á fijarse la atencion sobre un problema cuya gravedad no es posible desconocer.

El problema eterno del capital y el trabajo.

C.

Paris 19 de Agosto de 1878.

CRÓNICA GENERAL.

Con motivo de las ferias que van á tener lugar en Palencia en los primeros dias del inmediato mes de Setiembre, nos dice aquel Ayuntamiento, por medio de un pomposo programa, que habrá allí músicas, tiendas de campaña, danzas, funciones religiosas y de teatro, toros, inauguraciones de nuevos edificios y de la Caja de Ahorros, Monte de piedad, *Exposicion Agricola Provincial etc. etc.*

Esto mismo y algo más deseamos nosotros que tenga lugar en esta capital en las inmediatas ferias de San Miguel y muy especialmente en la de Mayo, porque se presta mas la atencion y en aquella época del año las necesidades de la vida en este país precisan siempre muy numerosas transacciones.

En la suposicion, pues, de que el comercio, los particulares, algunas sociedades y corporaciones y en especial el Excmo. Ayuntamiento, estarán animados del mejor deseo, con esta ocasion y sobre este particular importante, nos permitimos rogarles que, con la anticipacion necesaria, presupuesten lo más indispensable y preparen cuantos elementos haya disponibles en la localidad y provincia, al objeto de promover eficazmente esos concursos en todas partes útiles y siempre por todos deseados.

Ha sido autorizado en Paris un Congreso Internacional de amigos de la paz, que se celebrará en el palacio de las Tullerías los dias 26, 27, 28 y 30 del mes próximo. El programa constará de los puntos siguientes:

1.º Medios prácticos de asegurar la paz y disminuir las causas de conflictos armados.

2.º Medios prácticos de hacer ejecutivo el principio de arbitraje, consagrado por el artículo 8.º del tratado de Paris (1856), y por los votos de muchas Asambleas legislativas.

3.º Reformas susceptibles de ser inmediatamente introducidas en el derecho internacional.

Castilla la Vieja, esa region tan esencialmente agrícola, se ve desde hace algunos años perseguida por las malas cosechas.

Segun escriben de Valladolid, las heladas que se dejaron sentir en la primavera han hecho que el producto de los árboles frutales apenas baste á cubrir los gastos de cultivo.

La oruga produce por su parte en muchos puntos de aquella provincia grandes daños, y principalmente en los viñedos, cuya cosecha no se presentaba mal.

De desear es que se mejore la situacion de aquellos labradores, pues de continuar con la desgracia que sufren en las recolecciones, es de temer que la miseria consuma los escasos elementos con que cuentan en la actualidad, como nos sucede á nosotros.

Ahora que con motivo de la sequia las nubes de polvo imperan en las inmediaciones de nuestra ciudad, bueno es que nuestros lectores sepan que exteriormente proporciona el polvo adhiriéndose sobre la piel desagradable picazon, acompañado ó seguido en muchas ocasiones de una erupcion de granitos pequeños, cuyo vértice se corona de una gotita de pus. Mezclados al sudor obstruye los orificios de desagüe de las glándulas sebáceas cuyo producto no pudiendo salir al exterior, se apelmaza dentro de la cavidad glandular formando lo que generalmente se conoce con el nombre de barrillos, los cuales dan lugar á puntos oscuros que afean notablemente el cutis, y sirven, á mayor abundamiento, de morada á una araña vermífome que se conoce con el nombre de *acarus folliculorum*; animalito de un milímetro de largo que se halla dotado de cuatro pares de patas doblemente articuladas y de un chupador en forma de trompas. Algunos granos de polvo bastan para desarrollar una inflamacion violenta en los ojos de aquellos sujetos que habitualmente los tienen delicados, inflamacion cuyas eventualidades pueden llegar á un término fatal á pesar de los mas inteligentes esfuerzos encaminados á impedirlos. La accion mecánica de las partes insolubles de esta materia por un lado y la cáustica ó irritante de las solubles en lágrimas por otro, engendran los efectos espresados.

Nos dicen de Alcorisa, que uno de

estos últimos dias se reunieron los vecinos de este pueblo con los de Molinos y Berge, acordando en esta reunion la inversion de diez mil reales en la habilitacion de sus caminos; bajo la inteligente direccion de D. Ramon Legido, y que estos trabajos, darán principio el dia 15 de Setiembre próximo.

Este es un ejemplo que todos los pueblos deben procurar imitar.

A pesar de la última guerra civil y tantas otras desventuras como han pesado y pesan sobre nosotros, no bajarán de veinte mil el número de los habitantes con que se ha aumentado la poblacion en esta provincia, desde el anterior al reciente censo ejecutados segun los fundados cálculos de personas bastante conocedoras del país.

Hemos recibido *El Campo*, excelente periódico que se publica en Madrid, con mucha lectura y profusion de buenos grabados y dibujos de plantas, dirigido por el Sr. Conde de las Cinco Torres.

Como indica su nombre, dicha publicacion se consagra á tratar de cuanto á nuestra agricultura se refiere, y como es este ramo que merece todas nuestras simpatias, mas de una vez, al dirigiarnos á nuestros cultivadores, citaremos en apoyo de las indicaciones que les hagamos la autoridad y competencia de tan ilustrado colega, que todos los productores agrícolas deben adquirir.

Si nos son gratos los acordes de la música y celebramos que en esta ciudad haya aficionados á improvisar rondallas por las noches á estilo de nuestro país, tambien lamentamos que no siempre las canciones que con tal motivo se dejan oír estén ajustadas al mejor gusto y escrupulosa moral que exige la civilizacion de los pueblos cultos.

En carta que hemos recibido se nos dice que, es tanta la necesidad que se siente en el país de buenos caminos, que apesar del estado precario de los pueblos, hay algunos (como sucede á Cretas) que á sus costas, estan continuando las obras de los que allí se estaban construyendo con fondos provinciales.

El dia 11 ocurrió en Paris el siguiente suceso:

«Elisa B..., obrera de treinta y un años de edad, que habia perdido recientemente á su esposo, fué hallada muerta por asfixia en su dormitorio. La infeliz habia dejado junto á ella un escrito concebido en los siguientes términos: «Nos amábamos demasiado para vivir el uno sin el otro.»

Para los primeros dias del próximo mes de Setiembre es esperado en Huesca el Capitan general de ejército D. Joaquin Jovellar.

Cual acontece en esta provincia, por efecto de la sequia, puede contarse como totalmente perdida la cosecha de aceite en el alto-Aragon.

Se nos ha dicho; que por la poblacion de Calamocha, se ha pedido permiso á la Diputacion provincial, para que el Delineante D. Manuel Perez, pase á verificar las obras de habilitacion de un camino vecinal; las que serán pagadas por fondos municipales.

Nuestro estimado colega *El Eco de Navarra* anuncia que ha llovido en abundancia en Pamplona, mejorando notablemente, á influjo del reparador elemento, la situacion agricola de aquella fertil comarca.

Hoy deberá llegar al Escorial el cadáver de D.^a Maria Cristina; la que segun dice un periódico, ha dejado una fortuna de ocho millones de francos.

Trescientos sesenta y siete premios han tenido en la Exposicion de Paris los cereales y las legumbres españolas, distribuidos en esta forma:

Dos grandes diplomas de honor; dos diplomas de honor de segunda y tercera clase; 21 medallas de oro; 79 de plata; 174 medallas de bronce, y 89 menciones honorificas.

La célebre causa de D.^a Baldomera se ha elevado á plenario.

El promotor ha calificado el delito de *alzamiento de bienes*.

El art. 536 del Código dice:

«El que se alzare con sus bienes en perjuicio de sus acreedores, será castigado con las penas de presidio mayor si fuere comerciante (seis años y un dia á doce años,) y con la de presidio correccional en su grado máximo á presidio, sino le fuere (de *cuatro* años *dos* meses y un dia á *diez* años.)»

El art. 539 manifiesta que si la pérdida ocasionada á los acreedores no llegare al 10 por 100 de sus respectivos créditos, se impondrán al quebrado las penas inmediatamente inferiores en grado á la señalada, y cuando la pérdida excediese del 50 por 100, se impondrán en su grado máximo las penas señaladas para el delito.

La *Freie Presse*, de Berlin, evalúa del modo siguiente el número de socialistas de dicha villa y sus alrededores: electores socialistas de Berlin, 56.325; socialistas de Berlin menores de veinticinco años, ó que no figuran en las listas electorales por otras razones, 44.675; socialistas de los arrabales de Berlin, 15.000; mujeres, 5.000. Total 120.000.

Nuestros lectores ignorarán tal vez cuál fué la causa del descubrimiento de las minas del Potosí, que han enriquecido á tantas personas con los tesoros de sus entrañas. La causa fué pura y simplemente un episodio de caza, y agente principal de ella un corzo inocente que, hostigado y perseguido muy cerca por un indio llamado Hulpa, se refugió en lo alto de unas ásperas rocas. Asíóse el cazador para subir á ellas de las ramas de un arbusto, con tanta fuerza, que las raíces se descuajaron, dejando al descubierto un enorme lingote de plata.

Hulpa hizo frecuentes visitas al filon, confiando el secreto á Geranca,

un amigo suyo; que á su vez lo reveló á un español llamado Villaroel.

Reconocida y explotada la mina con el nombre de *La Descubridora*, se encontraron otras muchas al lado suyo; la fama llevó en sus alas la noticia de riqueza tan inmensa, y á poco tiempo se fundó junto á la montaña una ciudad populosa atraida por el afan de hacer rápida fortuna.

Un corzo perseguido debería ser el emblema del Potosí; pero allí nadie se cuida de heráldica, sino de registrar la tierra en busca de un elemento tan indispensable para la vida.

Al Sr. D. Santiago Contel.

La Puebla de Hajar 23 Agosto 1878.

Muy Sr. mio y de mi mas distinguida consideracion: Con gran avidez son leidas en este pueblo las cartas que publica EL TUROLENSE, dando cuenta detallada del curso que siguen los trabajos del ferro-carril de Zaragoza á Val de Zafan; y por numerosos que hayan sido los desengaños sufridos, por mas que háyamos permanecido indiferentes ante las últimas gestiones, la oportunidad de sus escritos, la solidez de sus argumentos y el patriotismo que le distingue, hacen renacer en estos habitantes la confianza que habian perdido, y todos participamos ya del entusiasmo que á V. le anima, seguros de que en la ocasion presente, no serán defraudadas nuestras esperanzas.

¿Y cómo no ha de suceder así, cuando muy pronto el agudo silvido de la locomotora despertará de su letargo á nuestra desventurada provincia?

¿Cómo no ha de revosar nuestro corazon de alegría á fuer de buenos aragoneses, cuando dentro de un plazo no lejano, la luz, la animacion y la prosperidad, harán que la decadencia, el abandono y la miseria, desaparezcan de nuestro suelo para siempre, cubriendo su vergüenza con los negruzcos torbellinos de humo, que vacilantes en el espacio lucharán con los vientos hasta destruir completamente nuestra apatía y nuestra criminal indiferencia?

¡Paso á la ilustracion!.... ¡Gloria á cuantas personas se han interesado vivamente en un asunto tan trascendental, llenando nuestras justas aspiraciones!....

¡Reciban la mas sincera expresion de nuestro agradecimiento los señores empresarios que con una actividad nada comun y una decision sin ejemplo, han emprendido la obra de nuestra regeneracion!....

Si el hombre por sus merecimientos es acreedor al desprecio ó al agradecimiento de sus semejantes, dignos son de reconocimiento nuestros bienhechores, dignos y muy dignos, de que los pueblos agradecidos á tanto esfuerzo á tanta abnegacion y patriotismo coadyuven al mejor éxito de la empresa.

Nosotros; desde este rincon de la provincia; desde esta misera poblacion, que á pesar de contar 2.198 habitantes, y de ser la sesta ó séptima en contribuir á las cargas del Tesoro, nos hallamos incomunicados si se quiere con los demás pueblos, nosotros

repito, con toda la efusion de nuestra alma saludamos á nuestros diputados que han sabido dar una solucion tan completa y satisfactoria al asunto; saludamos á cuantas personas directa ó indirectamente, han contribuido á su mas pronta y favorable terminacion.

Faltaría últimamente al objeto que me habia propuesto, si no demostrara á V. mi gratitud por sus correspondencias, y espero que al continuarlas llame V. la atencion de los pueblos, para que inspirados en las ventajas que ha de reportarles la nueva vida que les espera, traten de alejar preocupaciones injustificadas, y den á las poblaciones, en cuanto sea posible, el mas aseado y agradable aspecto, arreglando sus caminos vecinales, y llenando cuantas condiciones fuere necesario, tanto para el fácil tránsito y comodidad de los viajeros, cuanto para obtener los mayores beneficios.

Con este motivo tiene el gusto de ofrecerse de V. suyo afectísimo S. S.

Q. B. S. M.,

Fernando Mateo.

ÚLTIMA HORA.

Segun circular del dia 25, dada por el ministerio de la Guerra, empezará el embarque para Cuba y Puerto-Rico el 10 del mes próximo para los individuos de tropa de todas procedencias, existentes en los depósitos de bandera, y los jefes y oficiales que estén en espectacion de embarque continuarán en la misma forma, hasta que se disponga en que términos y época han de concentrarse y embarcarse los mozos sorteados para Ultramar, que continuarán en sus casas.

El cambio de situacion, de los destinados á Ultramar, con soldados del ejército y reservas, podrá verificarse hasta que aquellos sean reconcentrados para el embarque.

La lucha en las nuevas elecciones provinciales será con calor sobre todo en las provincias del Mediodia.

El Sr. Ministro de Hacienda salió el dia 26 para el Escorial, llevando algunos decretos á la firma del rey.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y paisano, el Catedrático de la Universidad Central, D. Tomás Ariño y Sancho, que está aquí de paso para Valencia.

El Sr. Presidente del consejo de Ministros llegará hoy al Escorial y por la tarde regresará á Madrid.

El estado de Gambetta es bastante grave é inspira serios temores á sus amigos, por haber últimamente experimentado repetidos síncope.

El dia 24 salió desde San Sebastian para Francia el Sr. Sagasta.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina de salud, DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, supresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 63.476.—Sr. F. Comparet, presbitero, de dieciocho años de gastralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

Cura núm. 49.522.—Agotamiento.—Sr. Baldwin, de la deterioracion más completa de parálisis de los miembros á consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 72.422.—El Sr. Doctor F. W. Beneke, Catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relacion á la Clínica de Berlin el 8 de Abril de 1872.

Debo la preservacion de la vida de uno de mis hijos á la *Revalenta Du Barry*.—La criatura á la edad de cuatro meses padecia sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian á la dieta mejor entendida, á los cuidados de dos nodrizas y á todo tratamiento del arte médico. La *Revalenta* hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que he hecho despues con la *Revalenta* han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces más nutritiva que la carne.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

Du BARRY y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1. Madrid.

Cultos.

SANTO DE HOY.—San Agustín, patron de Bujaraloz.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 7 y 1/4.

Precios del Almudí.

Trigo.—Chamorra superior, á	39,	rs.
Id. Chamorro, á	37,	»
Id. Candeal á	38,	»
Id. Jeja, á	36,	»
Id. Royo, á	38,	»
Id. Morcacho á	27,	»
Id. Centeno, á	24,25	»
Cebada, á	17,	»

Teruel 27 de Agosto de 1878.—*Carlos Jordan.*

DEPÓSITO administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de	15,	á 17,
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Jabon de Albalate, id. de	15,50	á 16,
Idem de Teruel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino comun, id. id. de	2	á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinias, millar, id. de	12	á 17,

Teruel 27 de Agosto de 1878.—*Mariano Narbon.*

Un consejo prudente.

De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines de fallecimiento, la mal comun, la que mas desespera á las familias, la que cada dia ocasiona mayor número de víctimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningun medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á aliviar á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los tísicos es pasar el invierno en los paises cálidos, y á ser posible, en las cercanias de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una accion muy favorable sobre el pulmon. Por desgracia muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria, á ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una accion notabilisima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Bastan esos beneficios para que este producto merezca llamar la atencion de los enfermos. Pero sabido es que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se le toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede dejenerar en bronquitis; así, pues, conviene someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser. Esta recomendacion es tanto mas necesaria, cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad, creen buenamente que padecen un gran resfriado ó una lijera bronquitis, cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El alquitran se emplea bajo la forma de agua alquitranada. Antes de ahora, se echaba alquitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua, y se agitaba el líquido, antes de emplearle, dos ó tres veces por dia durante una semana. Hoy, se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de *alquitran de Guyot* (goudron de Guyot), un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar instantáneamente, á medida que se necesite, un agua alquitranada, limpia, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadillas de café en un vaso de agua, y de esta manera se puede obtener un agua alquitranada mas ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta para preparar doce litros de agua. Por lo demas, una instruccion detallada acompaña á cada frasco.

El *Alquitran de Guyot* es el que ha servido para hacer experimentos en siete hospicios y hospitales, tanto en Bruselas como en Paris, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot prepara tambien pequeñas cápsulas esféricas, del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitran de Noruega de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitran, esta preparacion la reemplaza fácilmente y ofrece tambien la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 cápsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas *Cápsulas de Alquitran de Guyot*; apenas sube á un real diario.

Quando el resfriado sea tenaz, ó cuando se desee obtener un efecto mas rápido, convendrá seguir el tratamiento por las *Cápsulas de Alquitran* y tomar simultáneamente á las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitranada. Esta doble manera dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

SECCION DE ANUNCIOS.

PÉRDIDA.

La persona que haya perdido un Abanico que fué hallado el Sábado por la noche en el paseo del Óbalo de esta ciudad podrá recuperarlo mediante las correspondientes señas. En el comercio de D. Domingo Mediano darán razon.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Única sucursal en Teruel, calle del Salvador, 18

Máquinas con volante de resorte á triple combinacion.

SINGER.	SINGER.
Desde 459 reales al contado.	Desde 500 reales á plazos.
Plazos sin pagar entrada.	Desde 10 rs. semanales.
Sucursales en todo el mundo.	Garantías de seguridad y buen resultado.
18, Salvador, 18	18, Salvador, 18.

La *Compañia fabril Singer* ha vendido en el año 1877, 282.812 máquinas, es decir 20.496 mas que en 1876. Tan satisfactorio resultado probará evidentemente la bondad de nuestros productos.

Tenga, pues, en cuenta el público que sin la reconocida superioridad de nuestras máquinas no aumentaria tan visiblemente nuestra venta, ni empleariamos muchos millones de duros en llenar el mundo de sucursales.

Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor* ó de *Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS JERSEY, plaza del Rey, 13, (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad,

COLEGIO POLITÉCNICO DE NUESTRA Señora del pilar.

Zaragoza.—Jaime I, 43, (frente á la fonda del Universo.)

El favor que el público nos dispensa y los satisfactorios resultados obtenidos todos los años son nuestra mejor garantia.

Un magnífico local de 1,200 metros cuadrados situado en el mejor barrio de Zaragoza y una distribucion de locales conforme á las mas exigentes prescripciones pedagógicas, ponen á nuestro colegio á la altura de los primeros de España.

Abraza este Establecimiento la primear Enseñanza en sus divisiones de enseñanza de párvulos, elemental, superior, y ampliada; la segunda enseñanza hasta el Bachillerato inclusive; Estudios mercantiles, Escuela especial de Comercio: Preparacion para todas las carreras del Estado civiles y militares: Idiomas. Música, Esgrima, Dibujos, etcétera, etc.

«Para los jóvenes que por circunstancias especiales han de ponerse un dia al frente de su patrimonio, tiene montado este Colegio una carrera de Administradores agricolas, siendo el único Colegio en que se dá esta enseñanza.»

Se admiten internos, medio pupilos y externos. Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicita